
在“郑州航空港经济综合实验区规
划”中，物流业会扮演什么样的角色
呢？对此，林辉煌表示，接纳产业转型
和投资，以及促进贸易，需要一个良好
的物流构架和有效的服务体系，同时，
还要开展一些诸如信息沟通、展览会、
项目推介、合作对话等主要内容，这些
对于全球贸易都是非常有益的，是构成
促进贸易增长的主要因素。

对于本次中博会的召开，林辉煌给予了
高度评价：“本次博览会的主要目的就是为
经济和技术交流，为中外投资与合作搭建一
个良好的平台，进一步推动中部地区与国内
国际上的全球合作，提高对外合作的开放水
平，进一步提升开放，为中国的中部取得更

大的进步。”
对于郑州航空港经济综合实验区航空

港规划，林辉煌表示：“在我看来，这是一项
非常完美的商业计划。”

“河南在空中交通方面还有
更大的发展空间”

自称是一名航空职业人员，林辉煌说，
他非常高兴地看到河南能够牢牢把握物流
业这一正确的定位。

林辉煌认为，作为河南省，今后的工作
焦点应该是加快中原经济区建设，促进中
部崛起，河南振兴，这将是河南未来的战略
目标。

通过推动郑州航空港经济综合实验区
的建设，实现交流发展，能够促进合作，彼此

实现共赢。借助发展国际航空物流和现代
物流产业，以项目对接为主要内容，从而获
得更多的贸易订单以及合作项目，又进一步
推动河南省经济健康快速的发展。

林辉煌同时表示，通过在维基百科上的
查询，他了解到河南交通情况的介绍。

“当我了解到河南的交通系统发展得如
此之好的时候，我非常震惊并且印象深刻，
然而，空中交通可能还有更大的发展空间。”
林辉煌建议说，航空物流和其他物流业一
样，都需要良好的基础设施，而一旦拥有了
良好的设备和基础设施条件，他确信郑州的
航空物流业将越来越有竞争力，并且会与一
些传统的物流行业进行竞争，而且随着物流
中心和机场设施的建设，也将会带来更多的
经济增长和就业。

“全国首个航空港经济综合实验区
落户郑州，给航空物流业带来了发展新
机遇。中博会期间，我也会利用好这次
机会，寻求合作。”徐翰恩说。

这位拥有超过 30年货运物流管理经验
的博士工程师，非常看好郑州发展航空物流
的潜力。

航空物流业发展的风向标就是电子航
空运输单。全球航空物流已经占到了整个
物流行业的 77%，就是说每 100个物流运输

单中，就有 77个是航空物流运输单，其余的
是铁路、公路物流运输单。

“包括中国、印度在内的亚太国家，电子
航空运输单只占了20%的市场份额，这既是
差距，也是潜力；既是机遇，也是挑战。”徐翰
恩说，电子航空运输单带来的好处是显而易
见的，他希望在中国能有更多的参与者。

徐翰恩认为，中国的航空物流业正在提
速发展中，将成为世界各地电子航空运输
单的目的地国。他更希望中国能成为电子
运输单的来源国，越来越多的货物从中国

销往世界各地。谈起亚太航空货运的发展
计划，他表示今后要在中国举行大量的合
作交流洽谈会，将中国作为发展航空物流
的重要基地，河南郑州是重要的区域基地
之一。

航空物流节省成本和时间，效率、准确
率也更高。“航空公司是航空物流的重要驱
动者，希望郑州航空物流业的发展有更多的
参与者，有更深的参与程度，这样可以提升
整个物流行业的竞争力，每个人也都会从中
受益。”徐翰恩说。

“我们全球有 800 多万用户，所
以我们现在在不断地改进我们的网
络 ，也 在 不 断 地 提 升 我 们 的 服 务 。
在郑州，我们希望能够抓住这样一
种发展机遇。”克雷格·福斯特在演
讲中表达了和郑州市开展合作的强
烈意愿。

当谈到未来公司在郑州的发展前景时，

他指出，当 UPS 落户郑州的时候，它就带来
了许多商业的机会。比如它可以提供一系
列的包装服务、非常强劲的国际货物运输，
还有很多物流的业务，包括医疗卫生等，还
有跑道服务等。

在中原地区，为什么郑州这么重要？首
先，关于郑州新郑机场本身，它有专门的货
机起降的跑道。而且郑州处于中原，所以
这就证明着，我们有两个半小时就可以飞

往中国的东部、南部、西部和北部。郑州还
有全面的交通体系的全方位支持，包括主
要的铁路网，还有内陆的配送道路网以及
中原地区的高速网，以及政府部门的大力
支持等。

“UPS入驻郑州，我们将带来一些最好的
也是全世界最尖端的航空物流方面的案例
以及经验，推动航空物流业的发展。”克雷
格·福斯特最后表示。

51岁的颜查理很熟悉中国文化，普
通话流利，他甚至略懂几种汉语方言。
颜查理自1995年起一直从事国际物流
相关工作，拥有丰富的物流业发展经
验，而马士基集团在世界各地有300个
办事处和1万多名专业工作人员，已形
成一个全球化的物流网络。

郑州打造成一个多模式航空集散地面
临的挑战和优势有哪些？今后发展中应当
注意哪些问题？围绕这些问题，颜查理提出
了自己的意见和建议。

颜查理指出，一个成功的物流枢纽
需要有三大关键点支撑：一是要建立完
整的国内配送平台，包括公路、铁路、国
内国际航线等多种交通方式；二是配送
平台内必须设立自由贸易区域；三是提
供非常有活力的物流供应管理服务流
程，优质而顺畅的物流服务将影响到整
个物流链的发展。

建议郑州航空港建立一个综
合性免税区域

颜查理表示，他现在会鼓励一些外国公

司特别是邮政公司等，把他们的业务尤其是
总部业务转移到郑州。

“这将会带来巨大的需求，必须有这种
驱动力，让客运和货运可以利用郑州的机
场，也可以有一些鼓励的措施，比如税收的
政策，还有一些小的货运公司，我们可以给
予一些政策支持。”颜查理希望，应当把郑州
作为一个航空物流的网络中心，加强陆运、
海运、空运的联系。

颜查理还建议郑州市航空港经济综合
实验区应当建立一个综合性的免税区域，鼓
励高科技园区的设立等。

林辉煌（国际货运代理协会联合会主席）

“郑州航空港规划是一项非常完美的商业计划”

徐翰恩（亚太区航空货运业联合会主席）

“希望郑州航空物流业的发展有更多的参与者”

克雷格·福斯特（UPS亚太区高级副总裁）

为什么选择郑州？良好的区位优势“引凤筑巢”

颜查理（马士基集团空运产品总监）

成功物流枢纽需要有三大关键点支撑
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